



Ministry of Foreign Affairs of the
Netherlands



100
1919-2019
SOCIAL JUSTICE
DECENT WORK

Projet | Project **ACCEL Africa**

Accélérer l'action pour
l'élimination du travail
des enfants en Afrique

Accelerate action for
the elimination of
child labour in Africa





Projet **ACCEL Africa**

Accélérer l'action pour l'élimination du travail des enfants en Afrique

Un contexte international qui pousse à l'action...

Le Programme de développement durable à l'horizon 2030, adopté universellement par les 193 États membres des Nations Unies, appelle à «des mesures immédiates et efficaces pour éliminer le travail forcé, mettre fin à l'esclavage moderne et à la traite des êtres humains et garantir l'interdiction et l'élimination des pires formes de travail des enfants, notamment le recrutement et l'utilisation d'enfants soldats et, d'ici à 2025, mettre un terme au travail des enfants sous toutes ses formes » (Objectifs de développement durable (ODD), cible 8.7). L'élimination du travail des enfants et du travail forcé est intrinsèquement liée à la promotion d'une "croissance économique soutenue, du plein emploi productif et d'un travail décent pour tous", conformément à l'ODD 8.

Autour d'un phénomène persistant...

Selon les dernières estimations (OIT, 2017), près de 152 millions d'enfants travaillent dans le monde. Près de la moitié d'entre elles sont victimes de la pire forme de travail des enfants, 72,5 millions d'entre elles effectuant un travail dangereux qui met en péril leur santé, leur sécurité ou leur développement moral. Depuis l'an 2000, le nombre d'enfants astreints au travail des enfants est passé de 246 millions, ce qui représente une réduction de près de 40%, soit 100 millions en chiffres absolus. Les mesures politiques globales, la sensibilisation et les efforts nationaux portent leurs fruits, mais les progrès ont ralenti, en particulier ces dernières années, et le défi reste immense, en particulier en Afrique et dans le secteur agricole.

En augmentation en Afrique...

La répartition régionale de la prévalence du travail des enfants mérite une attention particulière. Avec un enfant sur cinq qui travaille, pour la première fois, l'Afrique est la région où la prévalence est la plus élevée, à la fois en chiffres absolus et en pourcentage, suivie de l'Asie et du Pacifique. L'Afrique subsaharienne a connu une augmentation du travail des enfants entre 2012 et 2016, contrairement aux autres régions où le travail des enfants a continué de diminuer.

Aperçu du projet

Pays couverts : Côte d'Ivoire, Egypte, Malawi, Mali, Nigéria and Ouganda

Chaines de valeurs : Cacao, Café, Coton, Or, Thé

Durée : 4 ans (Nov 2018 – Nov 2022)

Bénéficiaires : Les enfants et leurs familles travaillant à divers niveaux des chaînes de valeurs ciblées par le projet, les ministères clés et les agences gouvernementales, les organisations d'employeurs et de travailleurs et, les entreprises, les medias

Partenaires : Les Gouvernements, Les organisations d'employeurs et de travailleurs, les organisations de la société civile, l'Union Africaine, les agences des Nations Unies, les acteurs des chaînes d'approvisionnement et les institutions de recherche.

Montant : 23 500 000 EUR

ACCEL Africa, accélérer l'élimination du travail des enfants

Ces chiffres reflètent le défi qui reste à relever pour atteindre la cible 8.7. Le taux annuel de réduction du travail des enfants doit être accéléré, notamment en Afrique et des efforts plus importants sont nécessaires pour parvenir à une réduction significative du travail forcé. L'ampleur du défi exige une action mondiale urgente et coordonnée mettant à profit les compétences de nombreux acteurs.

Le projet «Accélérer l'action pour l'élimination du travail des enfants dans les chaînes d'approvisionnement en Afrique (ACCEL Africa)», financé par le gouvernement des Pays-Bas, a pour objectif général d'accélérer l'élimination du travail des enfants en Afrique, par le biais d'actions ciblées dans certaines chaînes d'approvisionnement en Côte d'Ivoire, en Égypte, au Malawi, au Mali, au Nigéria et en Ouganda.



Project **ACCEL Africa**

Accelerate action for the elimination of child labour in Africa

An international context that requires action...

The 2030 Agenda for Sustainable Development, universally adopted by all 193 UN Member States, calls for “immediate and effective measures to eradicate forced labour, end modern slavery and human trafficking and secure the prohibition and elimination of the worst forms of child labour, including recruitment and use of child soldiers, and by 2025 end child labour in all its forms” (Sustainable Development Goals (SDG), Target 8.7). The elimination of child labour and forced labour is intrinsically linked to promoting “sustained economic growth and full and productive employment and decent work for all”, as established in SDG 8.

Around a persistent phenomenon...

According to the latest estimates (ILO, 2017), globally nearly 152 million children are engaged in child labour. Almost half of them are in a worst form of child labour, with 72.5 million performing hazardous work that places their health, safety or moral development at risk. Since the year 2000, the number of children in child labour has decreased from 246 million, which means a reduction of nearly 40 per cent or 100 million in absolute numbers. Global policy measures, awareness raising and national efforts are paying off, but progress has slowed down particularly over the last years, and the challenge is still immense, especially in Africa and in the agriculture sector.

Increasing in Africa...

Regional distribution of the prevalence of child labour deserves attention. With one in five children in child labour, for the first time, Africa is the region with the highest prevalence in both absolute numbers and in terms of percentage, followed by Asia and the Pacific. Sub-Saharan Africa witnessed a rise in child labour during the 2012 – 2016 period, in contrast to the other regions where child labour continued to decline.

Project at a Glance

Countries covered : Côte d'Ivoire, Egypt, Malawi, Mali, Nigeria and Uganda
Value chains: Cocoa, Coffee, Cotton, Gold, Tea

Duration : 4 years (Nov 2018 - Nov 2022)

Beneficiaries : Children working at selected global supply chains and their families, key ministries and competent officials, workers' and employers' organizations, enterprises and the media

Partners : Governments, employers and workers' organizations, civil society organizations, African Union, UN agencies, supply chain actors and research institutes

Amount : EUR 23 500 000

ACCEL Africa, accelerate the elimination of child labour

These figures embody the challenge that remains in order to reach Target 8.7, the annual rate of reduction of child labour must be accelerated especially in Africa and stronger efforts are required to achieve a significant reduction in forced labour. The scale of the challenge demands urgent and coordinated global action leveraging expertise across a wide range of stakeholders.

The project “Accelerating action for the elimination of child labour in supply chains in Africa (ACCEL Africa)”, funded by the Netherland Government, has the overarching goal to accelerate the elimination of child labour in Africa, through targeted actions in selected supply chains in Côte d'Ivoire, Egypt, Malawi, Mali, Nigeria and Uganda.

Projet | Project

ACCEL Africa



Ministry of Foreign Affairs of the
Netherlands



Bureau Régional de l'OIT pour l'Afrique
Immeuble CCIA, Rue Jean-Paul II, Plateau, Abidjan, Côte d'Ivoire
Tel: 20 31 89 00 / email: abidjan@ilo.org

.....
ILO Regional Office for Africa
CCIA Building, Rue Jean-Paul II, Plateau, Abidjan, Ivory Coast
Tel: 20 31 89 00 / email: abidjan@ilo.org / www.ilo.org